

札幌西・手稻健康友の会ニュース

ていねやま

発行所：札幌西・手稻健康友の会
札幌市西区西町北19丁目勤医協西区病院内
直通666-2877(FAX兼用)
発行責任者 坂野 悠紀子
友の会員数 11,700人(8月現在)

年に一度、健診を受けよう

健診内容

- 特定健診(付加健診も含む)

診察

血液検査(脂質、肝機能、血糖、腎機能、高尿酸血症、貧血)

尿検査 心電図 胸部レントゲン

- 希望の方は下記の検査も受けられます。

大腸がん検査(検便)・前立腺がん検査・骨密度検査

健診の対象になる方

受診券をお持ちの40歳以上の方(40歳未満の方はお問い合わせください)。

国民健康保険・協会けんぽ家族・後期高齢者制度で札幌市、石狩市在住の方。

組合健保家族・共済組合家族はご加入の健康保険または被保険者の方のお勤め先にご確認ください。

ひだまりクリニックでの健診の受け方

- 電話などで事前に予約する

お手元に受診券、診察券を用意して、

ひだまりクリニックへお電話ください。

電話 011-671-5115

- 当日の持ち物

「特定健診受診券」「保険証」「診察券」をお持ちください。

長い自粛生活中、友の会のみなさまはいかがお過ごしでしょうか? そろそろ「マスクなしでおしゃべりがしたい」「旅行がしたい」など、声が聞こえてきそうですね。ただ、自粛生活はまだ続きそうですが、マスク着用、手洗いなどの感染予防をしつかり行いましょう。自宅では筋トレ、ストレッチなどの運動を是非、お試し下さい。あなたの日常生活を見直すいい機会にしましょう。

友の会健診で命を救われる

四年、班の年中行事として六月は「健診の月」でしたので班の皆さんと「げんき号」で出かけました。翌日、「ひだまりクリニック」から電話があり、「レントゲンに不思議があるのです。専門医に診てもらつて下さい」との事でした。すぐには「乳がん」との診断がくだけ手術を受けました。自覚症状が何も無かつたので「胸部レントゲン」を受けながら手遅れになっていたと思います。「胸部レントゲン」は札幌市の健診項目に入っていますが、「ひだまりクリニック」では友の会の特典として受けることができます。今年はコロナ禍でまだ受けていますが、班の行事として計画して欲しいと心待ちにしています。皆さんもぜひ「西・手稻健康友の会」に入会し特典付きの健診を受けて下さい。経験者の一人としてお薦めします。

発寒中央班

宮崎愛子

核廃絶のうねりに思う



8月6日原水禁世界大会オンラインでの参加。

八月六日と九日、原水爆禁止2021広島デー長崎デーがオンラインで開かれました。今年一月に核兵器禁止条約が発効され、また「黒い雨」訴訟に勝利した中の大会で、発言や地域の活動から運動の確信をもらいました。

私は以前ICAN(核兵器廃絶国際開かれた大会で、発言や地域の活動から運動の確信をもらいました。

シリーズ身近な健康

ジェネリック医薬品(その1)

ひまわり薬局 薬局長 新井田 誠



ジェネリック医薬品とは?
医療用医薬品には、同じ成分・同じ効き目で値段の高い薬(先発医薬品)と安い薬(後発医薬品)があります。後発医薬品は、歐米では一般名(成分名の事)で処方される事が多いため、ジェネリック医薬品とも呼ばれます。後発医薬品は、欧米では一般的な(成分名の事)で処方される事が多いため、ジェネリック医薬品とも呼ばれています。

有効成分の純度や量、先発医薬品と同様の有効成分で同じ効能を有する薬です。後発医薬品は、先発医薬品と同じ成分で同じ効能を有する薬です。

新薬の開発には、ヒトでの安全性や有効性を証明するための臨床試験等が必要で、長期間・莫大な費用がかかります。一方、後発医薬品は、既に先発医薬品で安全、有効性が確かめられて

医薬品と同じように体内で溶けるか、同じ速さで同じ量の有効成分が体内に吸収されるか、品質が湿度や光などに影響されず長期間保存しても変化がない等、国で定められた4項目の試験を実施し、先発医薬品と同様である事を確認して、厚生労働省の承認を得て製造・販売されています。

本当に先発医薬品と同じなのか?

何故ジェネリック医薬品は安いの?
新薬の開発には、ヒトでの安全性や有効性を証明するための臨床試験等が必要で、長期間・莫大な費用がかかります。一方、後発医薬品は、既に先発医薬品で安全、有効性が確かめられて

いる為、承認申請に必要な試験項目・書類が各段に少なく、短期間・少ない費用で開発でき、値段を安く抑えることが出来ます。

稻積班 柳田トモ子

医薬品では、主成分が同じでも添加物や製法が異なります。基本的に添加物そのものが体に作用したり、有効成分の治療を妨げたりす

るものは使用していません。ただし、アレルギーをお持ちの方は、添加物の中アレルギーを起こすものがある可能性もあります。

健歩会 9月

百合が原公園のダリヤと
丘珠空港遊歩道トレッキング

とき；9月14日（火）
集合；JR百合が原駅 10時
札幌発9：25桑園9：28⇒百合が原駅着9：43
※昼食持参、小雨決行、申し込み不要



パークゴルフ 9月

とき；9月28日（火）
場所；五天山公園
集合；9時30分 各自現地集合
10時プレー開始
参加費；プレー代230円 運営費100円
申込先；友の会 締め切り 9月24日（金）
小雨決行

世話人；渋谷徳男、大山萬馬、月居宣子
五天山公園行きバス時刻
JR琴似駅 地下鉄琴似駅 地下鉄発寒南駅
8：33 8：43 9：03 9：26

新型コロナ感染対策の緊急事態宣言が発令中は、中止と致なりますので、事前に友の会にお問い合わせ下さい。

**友の会 電話 FAX
666~2877**

シリーズ

このひと

宮の沢バンビ班 西谷 恵美子さん



西谷さんが「いつでも元気」を目にしたのは、にしく歯科の待合室です。病院関係の機関紙だと思っていたそうです。班で勧められ読者になり、コンパクトな中に多くの事が載っていて、友の会の活動に役立ちました。

西・手稲健康友の会で23番目の販売所になりました。西谷さんが「いつでも元気」を目にした「いつでも元気」をまとめ販売所を班の中に作りました。バンビ販売所と言います。西・手稲健康友の会で23番目の販売所になりました。

今年初めてのパークゴルフ

例年、5月から始まるパークゴルフがコロナ蔓延防止措置によりこれまで中止になつていましたが、解除されたので今年初めてのパークゴルフが7月27日（火）に五天山公園で行われ23名が参加しました。コロナ禍と30度を超える暑さの中、三密と暑さ対策としてプレーをスムーズに進めるため一組3人として、体調管理と水分補給に十分に注意しながら、無事に27ホールのプレーを終えることが出来ました。世話人代表の渋谷徳男さんは「やっと開催することが出来ました、参加してくれた方が楽しんでもくれたのでホットしています」と話されました。これから10月まで続けられることを願っています。



元気にパークを楽しみました

おしらせ

2021年度友の会活動

拡大強化月間（9月～10月）

～コロナ禍の今こそつながりを強め、地域に友の会を広げ、いのち・暮らしを守り、孤立を生まないまちづくりをすすめよう～をスローガンに取り組まれます。みなさんのご協力をお願いします。

『いつでも元気』販売所を作りました

宮の沢バンビ班は7年前に発寒西班から独立した新しい班です。地域が山裾で鹿がよく出るので、かわいらしくバンビ班と名前を付けました。世話人が西谷恵美子さんと山口より子さんのペアに交代して3年になります。

西谷恵美子さんは以前、手稲区新発寒に住んでいて、地域の方から友の会に誘われ入会しましたが、病院も友の会の活動もあり関わる事がありませんでした。2005年にお孫さんの面倒を見るため娘さんと同居することになり、宮の沢に移転してから、発寒西班牙に所属して地域の宅配にも参加するようになり、友の会活動の参加も増えました。

班の世話人をしてからは、幹事会でいつも隣になり、また地域も隣の西宮の沢の榊さんと相談して合同の学習会や相談会を行つてきました。友の会の活動の中で隣接の班が共に活動することは余り無く、バンビ班と西宮の沢班の活動は単独で学習会などを開くことのできない班の先駆けになると期待されるところです。

今年2月に個々人バラバラで購読していました。

東日本大震災や今後起ころう南海トラフ地震など大型地震は恐い。雷など気象状況も地球温暖化により年々激しくなり大型台風、豪雨、猛暑などの気象災害も恐い。

ところが恐いものに挙げられていました。

「おやじ」は威厳、権限がすっかり薄れて全く恐いもので無くな

りました。

昔から恐いもののたとえとして「地震、雷、火事、親父」と言うことわざがあります。

怖いもの
「地震、雷、火事、親父」と言うことわざがあります。
鉄北班 K・T



親父は淋しく何処へ行ったのやら

今、私が思う恐ろしいものは、一年半も猛威をふるつている終息の見えない「新型コロナウイルス」です。そしてもう一つ、75歳以上医療費2割負担に見られるような、じわじわ進む「社会保障改悪」です。恐ろしい老後不安です。でもチャンスかも。私の怖いものは、「地震、地球温暖化、新型コロナ、社会保障改悪」です。あなたの怖いものは何ですか。「我家の奥様」なんて思っている男性はいませんよね？